



学年便り「わんぱく」12月号

December

令和元年12月2日 宇都宮市立豊郷北小学校 3学年

12月に入りました。裏庭のイチョウの黄色い葉がとてもきれいです。葉を落として冬支度を始める木々も増えてきました。早いもので令和元年ももうすぐ終わりです。師走となると学校も街中も気ぜわしく感じ、クリスマスや冬休みの楽しい計画で心が躍る時期ですが、充実した一年の締めくくりができるように学校生活を支援していきたいと思ひます。今月もご協力をよろしくお願ひいたします。



12月行事予定

日	月	火	水	木	金	土
1	2 【A週】	3	4	5	6	7
	人権週間(～12/8) 文化祭打ち合わせ (昼休み)	人権集会 清掃頑張り週間	投げっ子大会	学校集金振替日		豊北文化祭・ 自由参観 11:45 下校
8	9 【B週】	10	11	12	13	14
	お弁当の日② 交通安全教室	表彰朝会	学習と生活のアンケート調査		ホットタイム	
15	16 【A週】	17	18 B日課5時間	19	20	21
			校内研修のため 全学年 14:00 下校です。		おはなし会	
22	23 【B週】	24	25 A日課5時間	26	27	28
			表彰朝会 13:20 下校	冬季休業 (～1/7)		
29	30	31	【豊郷北小学力向上週間のお知らせ】 12月9日から12月20日まで、豊郷北小学力向上週間を実施します。授業後の時間に全校で一斉に学習の時間をとりたいと思ひます。内容は既習事項の総復習を行います。尚、時間の確保に関しては日中の日課で調整するため、 <u>下校時刻に変更はありません。</u>			

<学習予定>

- 国語 はりねずみと金貨(はりねずみに起こった出来事とは?登場人物の気持ちを読み取ります。)
- 社会 しょうぼうしょではたらく人たち
(消防署の役割や仕事の内容、大変さなどを学びます。)
- 算数 三角形(三角形の図形の性質について理解を深めます。)
- 理科 電気で明かりをつけよう
(電池と電球をつなぎ、電気を通すものや通さないものを実験しながら学習します。)
- 音楽 いろいろな音のひびきをかんじとろう
(いろいろな楽器の音を知り、組み合わせることで魔法のイメージに合った音楽づくりをします。)
- 図工 でこぼこもようのなかまたち(でこぼこを生かしながら自分の想像した形に仕上げていきます。)
- 体育 小型ハードル走(ミニサイズのハードルでリズムカルに跳び越す感覚をつかみます。)
幅跳び(体全体を使って跳ぶ練習をします。)

総合 福祉を知ろう（私たちの生活にある福祉について考えていきます。）

外国語 What's this? これなあに? (This is・・・と答え方を覚えます。)

道徳 黄色いかさ 百羽のツル など

11月の活動から

◆ 避難訓練(11月5日)

家庭科室からの出火ということで避難しました。避難するまでに時間だけでなく避難の仕方について気を付けるようにと隊員の方からご指導がありました。煙道体験では体を低くして逃げることを再確認しました。

◆ 演劇鑑賞教室 by らくいん座 (11月11日)・・・「タヌキとキツネがだまされた」「あらしの夜に」

4時間かけられた舞台設営で、いつもの体育館から不思議な会場に早変わり。演目は2本立てで、様々なシーンが広がりました。音響や光などにも驚く子供たち、楽しいだけでなく安全な生活を送るための知識や相手のことを思う友情などについて感じるものがあつたようです。



◆ 校外学習 (11月18日)

校外学習で Calbee 清原工場、大谷公園、大谷寺、大谷資料館に行きました。

校外学習の準備等ではお世話になりました。帰りのバスのそれぞれの降り口では、お迎えに来てくださった保護者の方もおり、ありがとうございました。Calbee 工場では創設者の思いや工場の歴史を知り、普段食べているお菓子が、原料の精選や徹底された衛生管理のもと作られていることを学ぶことができ、作業の流れを見ながら真剣にメモする姿が見られました。大谷では晴れ間が見られ、公園内でシートを敷いて楽しく昼食をとることができました。赤や黄色に紅葉した木々と温かな表情の平和観音を眺めながらの楽しい時間となりました。大谷寺では、覆いかぶさるようにせり出した大谷石の迫りに圧倒され、壁に掘られた千手観音や阿彌陀如来、薬師如来への人々の思いや歴史の重みを感じました。大谷資料館では、大谷石を切り出した道具や壁に残った跡に興味をもったり、生け花やコンサート、結婚式、ドラマや映画のロケ等で幅広く使われていたりしていることでも子供たちにとって楽しめた場所になったようです。



カルビー工場



大谷寺



大谷資料館

「今度は夏に家族と来たい。」という声も聞かれました。

◆ 盲導犬ふれあい教室(11月29日)

今年は幸運にも本校に来ていただくことになりました。国語の「盲導犬の訓練」や社会の福祉に関する内容で、訓練士の方のお話や盲導犬の様子を身近で見ることができました。目の不自由な方の気持ちを考え、自分に何ができるかなどについて、真剣に考えることができました。5年生の総合的な学習では高齢者や車椅子で生活される方などの生活や思いについて考えられるやさしい社会づくりについて学習しますが、子供たちの福祉への理解がさらに深まってくれればと思っています。

【PR犬「シェルビー君」と盲導犬協会の方】 →

ラブラドルレトリバー 6歳の男の子

